

Redaccion

PLAZA INDEPENDENCIA, 41

Administracion

PLAZA INDEPENDENCIA, 41

# EL INTERNACIONAL

ÓRGANO DE LAS CLASES TRABAJADORAS

## JUSTICIA

### Precios de suscripcion

EN MONTEVIDEO

Ce mes..... \$ 0 20

Dos meses..... " 0 50

### CÁMPAÑA Y EXTERIOR

Un mes..... \$ 0 40

Tres meses..... " 1 00

Cada número suelto : Dos vicietas.

APARECE TOLOS LOS DOMINGOS

Se reciben avisos á precios módicos

## EL INTERNACIONAL

### Reunion internacionalista

El Comité permanente de la *Asociacion Internacional de Trabajadores* de Montevideo avisa á sus consóciós, que el tercer domingo de este mes, ó sea el 19 del corriente, se celebrará la reunion mensual de costumbre, en el local provisorio de la *Asociacion*, Plaza Independencia, núm. 41.

Quedan invitados tambien á esta reunion los trabajadores que, sin ser sóciós, simpaticen con nuestras ideas.

El objeto de la reunion es tratar varios asuntos que interesan á los obreros de todos los ramos, en general.

Se recomienda lá puntual asistencia.

El acto comenzará á las dos de la tarde.

EL COMITÉ.

### Un favor y un disfavor

El apreciable colega *L'Italia Nuova*, con una galantería y una moderacion que le agradecemos en lo que vale, al saludar cordialmente nuestra presencia en el periodismo, juzga contradictorias algunas apreciaciones de nuestro programa.

Piensa *L'Italia Nuova* que apellidar *canalla* á los soberbios burgueses no se aviene muy bien con la moderacion de lenguaje prometida en el artículo de entrada, y nos invita á no levantar barreras que impidan la conciliacion del trabajo y el capital.

En otra parte de su escrito, animamos á desenvolver el programa de *Justicia, Moral y Trabajo*, y aplaude el camino de la revolucion legal, ensalzado por los trabajadores afiliados á la *Internacional*.

Aunque brevemente, por no permitir mucha extension la índole de este semanario, vamos á contrastar á *L'Italia Nuova*.

Al aconsejarnos la imposible conciliacion del trabajo y el capital, ó sea de los capitalistas y trabajadores, equivale á decirnos que renunciemos al ideal internacionalista; que dejemos de ser lo que somos, es decir, enemigos de la explotacion, de los privilegios y de la esclavitud; y esto, á ningún entendido todos los que pretenden desviarnos de nuestro camino, no lo hemos hecho, no lo haremos nunca, cueste lo que cueste y venga lo que viniere.

El capital y el trabajo son dos enemigos irreconciliables, incompatibles, que no pueden vivir juntos sin menoscabo del uno ó del otro. La única reconciliacion de ambos elementos es una quimera, y los trabajadores solo vivimos de realidades.

Un tanto cuando el capital y los capitalistas unan lo que venen siendo hasta ahora; en tanto

## MORAL

cuanto el trabajador sea el Cristo sobre quien la sociedad, despiadada y miserable, descargue sus golpes: en tanto cuanto los capitalistas sean los verdugos de la humanidad, los sacrificadores del trabajo, el duelo entre las victimas y los verdugos, entre nosotros y ellos, tiene que ser un duelo á muerte.

La eterna cuestion del trabajo y el capital, la emancipacion de los obreros y el abatimiento de los capitalistas, no puede terminar sinó con la victoria de los que hoy sobrellevamos el ominoso yugo de la fuerza, en todos los ámbitos del mundo.

Por ésto y para ésto ha nacido la *Internacional*, y con este fin hemos venido á la palestra.

Rechazamos, pues, el consejo de *L'Italia Nuova*, no por los términos en que está concebido, sinó por su espíritu, contrario á nuestras aspiraciones, que son las aspiraciones de todos los obreros.

Por lo demás, si alguna vez — como dice el colega italiano — las páginas de la historia se han llenado con los horrendos crímenes de las revoluciones armadas, EL INTERNACIONAL, por sí y á nombre de sus hermanos de causa, arroja la responsabilidad de esos crímenes sobre las espaldas de los burgueses. A ellos, y nadie más que á ellos, les toca cargar con la culpa.

Hemos contestado al disfavor. Ahora, en cuanto al favor, — los aplausos que nos tributa — ya en su editorial, ya en su *Revista della Stampa*, sólo nos toca decir, despues de lo apuntado al principio, que procuraremos justificar el favorable concepto formado acerca de esta humilde publicacion.

Es cuanto podemos replicar al colega.

### La Internacional

I

SU ORIGEN Y RAZON DE SER

Pocas instituciones en el mundo han sido tan desfiguradas, tan calumniadas, tan poco comprendidas por sus adversarios, como la *Asociacion Internacional de Trabajadores*.

Los conservadores, que no ven en las revoluciones sinó el efecto de las maniobras y complots de las sociedades secretas, han atribuido el origen la gran *Asociacion* á Mazzini y á Blanqui.

Los liberales y los republicanos burgueses vieron en la *Internacional* un agente de los conservadores.

Hoy, todos los partidos se unen contra élla, la declaran convicta y confesa de asesinatos, incendios y toda clase de crímenes; y, en consecuencia, piden al cielo y á la tierra su supresion radical y el exterminio de todos sus miembros, bajo pretexto de que la sociedad debe defenderse.

En primer lugar, no es cierto que Mazzini haya contribuido á la fundacion de la *Internacional*; ántes bien fué su enemigo más encarnizado, y contra élla lanzó, á la caída de la Comuna de París, un anatema terrible. Mazzini, como tantos otros grandes hombres, estaba sujeto al error, y se equivocó al hablar de la *Internacional*.

En cuanto á Blanqui, no hizo ménos que Mazzini. Cuando el Congreso de Ginebra, (1866) habia organizado contra la *Asociacion* un verdadero golpe de fuerza, so pretexto de lanzarla en las vias revolucionarias.

Por otra parte, la *Internacional*, que era la negacion de la conspiracion, cuya impotencia proclamaba; que veia la obra revolucionaria en la propaganda pública, en la agitacion de las cuestiones políticas, económicas y sociales, ¿cómo habria podido atraerse la simpatía

## TRABAJO

de los dos conspiradores más célebres del presente siglo?

En segundo lugar, se necesita ser muy cándido para creer que los asesinos del proletariado en 1848 habrian podido nunca simpatizar con la *Internacional*.

¿Quién ha fundado, pues, la *Internacional*? Por lo mismo que no tiene amos, no tiene fundadores. Ha surgido viva, llena de porvenir, de las necesidades sociales de nuestra época y de los dolores crecientes de la clase obrera.

Los obreros, que han visto siempre creciente el antagonismo social suscitado por el constante enriquecimiento de las clases llamadas altas, reconocieron que el proletariado no podia contar con nadie más que consigo mismo para organizarse y defenderse.

La idea internacionalista, es decir, la idea de la organizacion de las fuerzas esparcidas del proletariado y de la federacion de los grupos obreros, entra en su faz positiva en 1849.

En aquella época, á pesar de los desastres de Junio, las sociedades obreras continuaron su movimiento ascendente.

A impulso de tres mujeres, Pauline Roland, Jeanne Deroin y Louise Nicot, auxiliadas por algunos jefes de asociacion, entre los cuales figuraban Delbruck y Blaison, se organizó una federacion de sociedades obreras francesas, y ya el Comité federal de las sociedades parisienses iba á mostrarse á la Francia, cuando la policia de los Bonaparte, á instigacion del ministro Dufaure, arrojó á este Comité en las cárceles de la República, en 1850.

El Dos de Diciembre terminó la dispersion de las últimas asociaciones, y durante diez años reinó un sueño de muerte en las masas obreras. Muchos pudieron creer en la muerte definitiva de la república y del socialismo cuando sus últimos representantes se asfixiaban en las mazmorras de las playas de Africa, de Cayena y de Nouka-Hiva.

(Continuad en el próximo número).

### Perspectivas

No apagados aún el estampido del cañon y los gemidos del moribundo, no extinguido aún el goce que los amigos de la humanidad han experimentado al saber que la paz era un hecho entre Rusia y Turquía, cárgase la atmósfera de nuevas brumas y sobrecoje á Europa el temor de que vuelva á comenzar la humana matanza. Satisfecha la pretension, más ó ménos egoista, más ó ménos humanitaria (¿?) — que ésto no hemos de dilucidar aho — de un emperador ó una dinastía, nacen temores en el capitalismo inglés de ver en peligro sus intereses y comprometidas las pingües ganancias que del Oriente reporta; y ante esta perspectiva, apréstase á orillar con la suprema razon de la sociedad actual (la fuerza bruta) las dificultades que vé surgir.

Si la diplomacia en su laberíntico cerebro no encuentra medio hábil de dejar satisfechos á unos y otros, ó mejor, si los que preparan las armas y se disponen á lanzar á los pueblos á matarse por lo que no les vá ni les viene á los nueve décimos de los que han de ser las victimas, no temen que perderán más poniendo la chispa á la mecha que buscando un *modus vivendi* sin llegar á tal extremo, tenemos en perspectiva el comienzo de otra guerra cuyas consecuencias es difícil preveer. Difícil, porque si por el momento el choque parece que debe ser exclusivamente entre Rusia é Inglaterra, una vez roto el dique habrá otros intereses lastimados y despertaránse al calor de la idea de una fácil realizacion ambiciones hoy desconocidas ó veladas. Y si á tal punto se llega, si la guerra

*Tras mujeres  
FEDERACION  
SOCIEDAD OBRERAS  
FRANCESES*

se extiende ó se pretende extender, ¿quién puede preveer sus consecuencias? ¿Predominará en los pueblos el sentimiento de humanidad, sobre el falso sentimiento de patriotismo?

En cualquiera de estos dos casos: oponiéndose á ser instrumentos de intereses bastardos, ó prestándose entusiastas y gozosos á ser víctimas propiciatorias, cuán grandes y profundos no han de ser los acontecimientos, y cuán preñados de penosa y oscura perspectiva.

## RETRATOS LÚGUBRES

### El Presidiario

Hoy rompo mis cadenas en pedazos,  
Como endebles cabellos,  
Y tiendo al mundo mis nervudos brazos  
Para asfixiarlos en ellos.  
Quiero cantar al són de mis cadenas  
Mis ódios y mis penas;  
Cantar con ronco acento  
El ¡ay! desgarrador de mi tormento.

¡Mírame, sociedad! ¿Qué hay en mi rostro?  
¿Qué horrible maldición llevo grabada  
En mi semblante, que sin tréguas arrostra  
El espanto que expresa tu mirada?  
¿Acaso recibí como un legado  
El crimen que te aterra?  
¿No es absurdo en la tierra  
Que exista un desterrado?  
¿Soy una fiera yo? ¿Por qué inhumanos  
Escarnecen mi nombre?  
Y si he nacido un hombre,  
¿Por qué no son los hombres mis hermanos?  
De mi maldad te asombras  
Y por fiera me arrojas de tu seno;  
Dame luz y no sombras  
Y enséñame á ser bueno.  
Mas yo no soy el malvado,  
Soy la víctima sólo, el desdichado  
Fruto muy digno de tu sér mezquino;  
¿Tuya es la enormidad de mi destino!

¡Injusta al fin! ... De mi maldad te quejas  
Y con muros y rejas  
Del resto de los vivos me separas  
Y al lobo carnicero me comparas!  
¿Por qué cruel conmigo?  
¿Soy acaso entre todos mis hermanos  
Tu peor enemigo?  
Si de sangre mis manos  
Teñí más de una vez, sediento de élla;  
Si he sembrado mi huella  
De espantosos delitos,  
Errores infinitos  
Me arrojan al mal endurecido  
Y el error en tu seno he aprendido.  
Digo... si son errores  
Esos que al practicarlos los señores  
Quedan impunes, y tan sólo alcanza  
A mí, el descamisado, la venganza.

Yo bien sé que hay millares de ladrones  
Que en el mundo son libres, respetados,  
Que viven rodeados  
De buena fama y fausto y atenciones.  
Que desde el Padre Santo,  
Que maneja la hijuela  
De San Pedro y su abuela,  
En la que *afana* un respetable tanto;  
Hasta el más ruin tendero  
Que despacha un comino,  
Todos roban dinero;  
Y pasá por cumplido caballero  
El que pone en robarle mejor tino.  
Que no sólo matando se asesina:  
Que hay asesinos de brutal fiera  
Y el mundo les inclina la cabeza  
Y hasta la ley se inclina:  
Que no hay crimen alguno  
Que no tenga en el mundo cien factores  
Encumbrados señores,  
Mientras lo paga encadenado uno:  
Que la justicia sólo  
Se ensaña en el más *bolo*,  
Y no llega el tormento  
Al que practica el crimen con talento.

¡Temblad, jueces, canalla  
Atastéis á mi cuerpo una cadena:  
Por tomar un copon y una patena;  
¡Miserable quincalla!  
Y yo; juez, qué cadena os ataría  
Por haberme robado  
La libertad, que es mía,  
El aire que en prisiones me ha faltado  
Y hasta la luz del día?

¡Temblad, temblad! Muy luégo  
Más no atará mis brazos;  
Entre escambros y fuego  
Herirá vuestro rostro hecho pedazos.  
Ya mi puñal afilo,  
Cruel venganza el corazon me grita,  
Y mi alma se agita  
Como el mar intranquilo.  
¡Ya se conmueve el mundo! Mis hermanos,  
Millones de homicidas,  
Con teas encendidas  
Y ensangrentadas manos,  
Y rostros súcios y conciencias negras,  
Estúpidos, protervos,  
Cual bandada de cuervos,  
Murciélagos y suegras;  
Cien legiones de horribles presidiarios,  
Con ojos incendiarios,  
Arrastrando cadalsos y cadenas,  
Y con las manos llenas  
De sentencias de muerte,  
Se alzarán sobre él con fiero intento.  
¡Ah, cuánto me divierte!  
¡Qué dicha! ¡Qué contento!

Deja, deja que cante;  
Mi voz enronquecida no te espante,  
Que es mi rencor profundo:  
*¡Quiero cantar la destruccion del mundo!*

Mariano Chacel.

## CATECISMO POPULAR

### El hombre

¿Qué es el hombre?  
El hombre es un sér moral, inteligente y susceptible de perfeccion.  
¿Qué es un sér moral?  
Es aquel que ama y practica la justicia.  
¿De qué modo podrá el hombre distinguir lo justo de aquello que no lo es?  
Por el testimonio infalible de la conciencia, es decir, cerciorándose él mismo; porque la naturaleza del hombre tiende al bien y huye del mal.  
¿Qué es el bien?  
El bien es todo aquello que está conforme con la naturaleza del hombre y el mal aquello que es contrario á élla. No es posible, razonablemente, dar otra definicion del bien ni del mal.  
¿Prescindiendo del hombre, se puede buscar el principio de la justicia?  
No, porque el hombre dejaria de ser un ente moral y se pondria al nivel del bruto si el principio de la justicia existiera fuera de él.  
Segun éso, la ley moral ¿ha sido, pues, revelada por medio de las religiones?  
No, porque éstas, fundadas únicamente en los dogmas, concepciones abstractas del espíritu, no tienen nada de comun con la ley moral, que es inherente á la naturaleza del hombre, y que por consiguiente no ha podido serle jamás anterior ni extraña.  
¿Qué es la justicia?  
La justicia consiste en dar á cada uno lo que legítimamente le pertenece.  
¿Qué es lo que á cada uno pertenece?  
La integridad de su cuerpo, el uso completo de sus sentidos, la salud, la fuerza y el libre ejercicio de todas sus facultades.  
¿Qué se entiende por sér inteligente?  
Es aquel que anhela conocer la ciencia y busca la verdad, que reflexiona, raciocina y comprende que se estudia con objeto de conocerse y afirmar el destino humano, que es la dicha por la práctica de la justicia y que por consiguiente desprecia y repele la ignorancia, fuente de donde emanan el error, la violencia y la opresion.

¿Qué es un sér perfecto?  
¿Aquel que dedica todas sus facultades físicas, intelectuales y morales á extender, desenvolver y perfeccionar su personalidad en todo sentido.

¿Qué es el progreso?  
La ley natural, constante y necesaria por la cual el hombre se agita, se eleva, despliega sus fuerzas y engrandece su existencia incansablemente.

¿Qué es, pues, el hombre, sér moral, inteligente y susceptible de perfeccion, tal como lo hemos definido?

Es la humanidad entera, principio y fin de toda justicia y de toda inteligencia.

## COLABORACION

### Manifiesto

A LOS TRABAJADORES DE TODAS LAS PROFESIONES Y DE TODOS LOS PAÍSES

El dolor y la miseria ha sido en todo tiempo el destino de los trabajadores; siempre el pueblo ha gemido ante el júbilo de los señores, ante la saciedad de sus explotadores; pero el hombre condenado á esta triste suerte se ha habituado á todo, siendo objeto de las más duras explotaciones. La esclavitud continúa á su pesar, y la soporta sin murmurar, habiendo perdido hasta los sentimientos de ódio y aborrecimiento. Esto prueba que es verdaderamente esclavo, porque no hace más que sufrir el oprobio de su esclavitud.

Ved, compañeros, el estado lamentable en que se encuentran todos los obreros, reducidos actualmente á la inercia, la que constituye la fuerza de nuestros tiranos. Mas la Asociacion Internacional de los Trabajadores está llamada á hacer desaparecer el deplorable contraste que existe entre la riqueza y la pobreza.

Los poderosos de este mundo nacen y mueren como sus hermanos los oprimidos, los pobres.

El Sér Supremo no ha querido que millones de hombres fuesen condenados á ser los esclavos de un pequeño número... ¿De dónde les viene la riqueza á los poderosos? Únicamente del trabajo y del sudor de la multitud.

El sol y sus raios, el mundo con todas las galas que le dió naturaleza, todo debe ser para el bien comun, y servir para el usufructo de cada uno, para que todos los desheredados participen tambien de los dones que la pródiga naturaleza derramó para todos sin distincion de clases.

En fin, un día vendrá en que el tormento y la opresion cesarán. Para que ésto suceda es necesario que nos unamos y perseveremos con vigor. La obra es difícil y grande, pero si no perdemos de vista el punto de nuestra restauracion social, habrémos conseguido escapar de las garras de los que nos explotan sin conciencia. Las determinaciones que tomemos para conseguir nuestro propósito deben pensarse con calma; de otro modo se destruirán nuestros proyectos.

Cuando la mayor parte de los pueblos se presten mutuamente auxilio, y la union fraternal de los trabajadores sea un hecho, la Asociacion Internacional de los mismos, la que es por excelencia la regeneradora del trabajador, se levantará basada en un orden nuevo sobre las ruinas de la vieja sociedad.

Un Obrero.

## CHISPAZOS

El murciélago que con el nombre de Mensajero del Pueblo vé nocturnamente la luz en esta capital, ha pasado como sobre áscuas por nuestro último número.

Si efectivamente es mensajero de algún pueblo, y ya que tanto blasona de católico, apostólico, romano, ¿por qué no nos ha salido al encuentro, á nosotros, representantes de todos los pueblos y enemigos de todas las religiones?

¿Teme el sudodicho murciélago que se haga la luz y él se quede á oscuras?

¡Vamos, un poco de ánimo, y á la lucha!

La aristocracia y la burguesía no necesitan acudir á plumas internacionálistas para retratar su orgullo, su dispacion y el insultante lujo que despliegan.  
Un burgués describe así la terminacion del Carnaval parisien :

« Los últimos dias del Carnaval se han pasado entre un gran número de bailes y diversiones; pero así los bailes como los banquetes han merecido principalmente en la colonia extranjera residente en París. Los millones no se ocupan de las miserias de nuestra política; quieren gozar, y no piensan sino en sacar provecho de todas las facilidades que París proporciona al lujo y al placer. Así es que en estos dias han presentado una animacion particular los brillantes barrios del parque Monceaux, del Arco de la Estrella y del arrabal de San Honorato.

La duquesa de... ha dado en especial un baile deslumbrador en que se han admirado los más elegantes y ricos trajes, principalmente los de la princesa de Borbon y de la princesa Zurlo. La primera llevaba un vestido de faya encarnado con un grupo de plumas del mismo color y una flecha de diamantes en la cabeza. La princesa Zurlo, que es muy rubia, llevaba un vestido azul claro con túnica guarnecida de punto de Aleizon y margaritas de diamantes en la cabeza. Era un tipo ideal.

Tambien merece ser citada la condesa de C., que vestía de raso blanco con un grupo de cardos de plata en la cabeza, y un simple esmo de plata pendiente de una cinta de terciopelo en el cuello; la vizcondesa de R., que vestía de tul blanco con polvo de plata y una corona de rosas naturales; la condesa de J., con un vestido de brocado blanco y en la cabeza un adorno de esmeraldas, y por último, y para abreviar, la seductora miss D., que vestía verde claro bordado de colores pálidos, con nácar y verde-mar. Parecía una vision de Ofelia.

Los dos bailes del Eliseo no han sido brillantes, y el segundo ménos que el primero. Fallaba allí todo lo que dá esplendor á esas reuniones, y no llamó la atencion sino un bonito traje de una jóven extranjera, morena, cubierta de diamantes y que se paseaba graciosamente con una vaporoña falda de tul blanco, y talle de terciopelo encarnado guarnecido de tul de Venecia. Pasaba como un meteoro, erguida y esbelta, ostentando su traje cerrado por un broche de diamantes. Era el único traje que presentaba originalidad, y así como el perfume es inherente á la flor, así su rico tocado aumentaba su hermosura.

Ahí los teneis, vosotros, los defensores del capital y de los privilegios.

Ahí teneis á los burgueses, nadando en un mar de tules, cubiertos de diamantes, llenos de vanidad é insultadores de la pobreza.

El año de 1877 es acaso en el que más han sufrido las industrias en Inglaterra desde hace mucho tiempo. Puede asegurarse que durante los últimos doce meses se ha encontrado roto el equilibrio entre el capital y el trabajo. Una estadística que acaba de publicarse en Londres nos suministra los siguientes datos:

Sesenta y nueve especies distintas de oficios han tomado parte en 191 huelgas, en las que tanto los huelguistas como la sociedad han perdido 977 semanas, ó sean 5.862 dias laborables.

Cerca de 10.000 obreros han sido complicados en la huelga de los albañiles, 4.000 en la de los carpinteros de Manchester, 12.000 en la de mineros de Northumberland, 30.000 en la de West Lancaster, 6.000 en las de Fife y Clackmannan, en Escocia, 10.000 en la de hiladores de Bolton: total 72.000 hombres para estas seis huelgas solamente.

En cuanto al importe de las cantidades perdidas se vé que la huelga de constructores de buques del Clyde ha costado 2 millones de francos; la de West-Lancaster, 6.250.000; las de Fife y Clackmannan, 4.750.000; la de Bolton, 2 millones quinientos mil; la de albañiles, de Londres, 2.500.000; es decir, estas cinco huelgas han causado una pérdida de 18 millones de francos.

Las pérdidas de jornales ocasionadas por dichas 191 huelgas no ascienden á ménos de 29.300.000 francos en todo el año anterior.

No hay cosa más poderosa para mover al pueblo que la capa de la religion, bajo de la cual se suelen encubrir grandes engaños.

La religion y el brazo eclesiástico son la capa con que muchas veces se suelen cubrir los príncipes y áun solaparse grandes engaños.

Ninguna cosa tiene más fuerza para alborotar el vulgo, que la máscara de la religion; reseña á que los más acuden como fuera de sí, sin reparar en inconvenientes.

Con el mayor pesar leemos en un periódico español: « Muchos de los jornaleros de Tarragona han sido autorizados para pedir limosna.

Grande es el número, segun nos dicen en una carta, de familias catalanas que atraviesan por nuestros partidos de la tierra baja con direccion á Castilla y Extremadura en busca de trabajo.

Pues aquí andamos, poco más ó ménos, lo mismo.

En *El Figaro* de París encontramos la siguiente anécdota:

« M... es un obrero radical, padre de dos niñas que él mismo conduce cada día á una escuela sostenida por hermanas de caridad que viven en su mismo barrio.

— Es usted muy original, señor M..., le dijo una mañana una de las religiosas; usted no acepta sino la instruccion laica y nos trae á sus hijas!  
— ¡ Oh! entendámonos, dijo el obrero. Me gusta, es verdad, la instruccion laica, pero con monjas!

El proceso monstruo de los nihilistas ó socialistas rusos ha seguido su curso en San Petersburgo durante la guerra y ha concluido sin ruido. De 109 acusados sólo 20 fueron reconocidos culpables.

Los 89 restantes fueron puestos en libertad sin fianza, despues de una prision preventiva bastante larga, pasando para algunos de tres años el tiempo de encierro.

Un gran número de artículos de acusacion mencionados en el proceso oficial fueron considerados como absolutamente arbitrarios, porque no estaban previstos en el Código penal ruso.

« Hagamos saltar la bóveda celeste, con la espada de la razon, » han dicho unos estudiantes de Lieja. Y la bóveda ha saltado.

Hoy, ninguna persona razonable se ocupa en averiguar lo que hay detrás de esa bóveda, porque ya se sabe: el vacío.

Los señores Scallf, Carrera, Cerrutti y Franz, iniciadores de la cátedra de dibujo, y profesores de la misma, en la Sociedad de obreros en madera, han sido felicitados cordialmente por cuantos se interesan por el adelanto de las clases trabajadoras.

EL INTERNACIONAL, fiel á su programa, y amante sincero del progreso, une sus felicitaciones á las anteriores, y espera que los nuevos alumnos se harán dignos del interés y esmero con que aquellos ciudadanos atienden á su educacion.

¡ Hé ahí, burgueses, cómo los obreros revolucionamos la sociedad: propagando los conocimientos útiles, combatiendo la ignorancia, despertando inteligencias adormecidas.

No hacen ellos otro tanto.

Se calcula en 150.000 francos los fondos adquiridos por los tipógrafos que se pusieron en huelga en París. Los impresores que se han resistido á la huelga actual de los tipógrafos, resolvieron no recibir en adelante en sus talleres, ninguno de los obreros que hayan participado en esta huelga.

¡ Y siguen las armonías del capital y el trabajo!  
¿ Cuando se convencerán todos que no hay otro remedio sino *errar ó quitar el banco?*  
La época de las contemplaciones vá pasándose de moda.

En Buenos Aires se habla de que los barrenderos de calles se declararán en huelga uno de estos dias. La Municipalidad hace año y medio que no les paga un sólo cobre.

¡ Y todavía tienen paciencia!  
¿ A qué aguardan?  
¿ A comerse los codos... ?

En la capital argentina ha comenzado á publicarse una revista internacional, titulada *La Luz*.

¡ Déjeste ver, compañero!

En estos últimos tiempos han ocurrido importantes huelgas en Francia.

El Gobierno de la República emplea, para reprimir á los obreros que tratan de luchar contra las pretensiones del capital, exactamente los mismos procedimientos que el Imperio.

No se aguarda que los *excesos* se produzcan; el sólo hecho de la huelga basta para constituir, á los ojos de la autoridad, un delito punible.

Hace algunas semanas, los diarios franceses anunciaban que en una localidad de Saboya, los obreros que trabajaban en un túnel habian pedido aumento de jornal; y añadían, como si se tratase de una medida muy natural: « La autoridad ha hecho arrestar inmediatamente á los huelguistas. »

Despues de escritas las líneas que preceden, hemos sabido que las tropas gubernistas, llamadas republicanas, para colmo de irrision, han hecho fuego sobre los mineros en huelga, corriendo abundante la sangre.

¿ Es posible así la conciliacion?

Actualmente, hay una huelga considerable de mineros en Montceau, cerca de Chalou, Saône-et-Loire. Los mineros reclaman aumento de salario, y piden, además, que les sea entregada la administracion de la Caja de Ahorros, cuyos fondos les pertenecen.

A estas peticiones, que nada tienen de revolucionarias, la Compañía, contando con el apoyo del Gobierno, responde con arrestos y desplegando un libro de fuerza armada que podría conducir á sangrientos conflictos.

Esta huelga estalló el 27 de Marzo.

Cierto número de huelguistas aconsejaron á varios obreros que abandonaran el trabajo. Acudió la gendarmería (siempre la fuerza brutal de las bayonetas!) y arrestó á diez y siete huelguistas, bajo pretexto de *violencias*. ¡ Mentira falaz!

Ninguna violencia, ninguna amenaza hubo por parte de los huelguistas. Se limitaron á *invitar* á los demás á unirse á la huelga, y á ésto se le llama crimen.

Un huelguista, á los ojos de los autoritarios, es necesariamente un culpable, un revoltoso; no arrestarle ó fusilarle, cuando está tranquilo, es dar pruebas de magnanimidad!

Los arrestos no produjeron el efecto deseado por los burgueses; ántes al contrario, se generalizó la huelga. Un destacamento de 400 hombres guarnecía la localidad de la huelga.

Sin embargo, los obreros, á pesar de continuos insultos y de provocaciones estúpidas, continuaron pacíficamente manteniéndose en el órden más completo.

¡ Qué diferencia entre los burgueses y los trabajadores!

Con mayor ó menor acierto, algunos de los diarios de la capital y alguno que otro de los departamentos, se han ocupado de la aparicion de EL INTERNACIONAL.

La *Revista Mercantil* dice que le han dicho que EL INTERNACIONAL contiene doctrinas peligrosas.

Puede estar tranquilo el redactor de *La Revista*: él no corre peligro alguno, porque es de los nuestros.

Al ménos, ignoramos que sea capitalista.

En Rocha ha habido una de *pópulo bárbaro*, el día 5 del corriente, en un sitio donde se celebraban carreras de caballos.

Los agentes de policía atacaron á los concurrentes, sable en mano, resultando varios heridos y contusos.

La poblacion de Rocha está indignada con tales sucesos, y *La Ley*, de aquella localidad, pregunta, llena de indignacion, si se puede vivir en este país sin que la dignidad del hombre sea ultrajada.

Relata refero. O en otros términos, como nos lo contaron, lo contamos.

La prensa combate al Superior Tribunal de Justicia con motivo de la conclusion del asunto Santayana y Scarnichia, donde aquél aplicó la ley á su gusto, confundió la verdad y oscurció la luz con chicanas y embrollos.

El día que el pueblo se administre justicia, no necesitaremos de jueces que se vendan ni de magistrados que tuerzan la verdad.

Hasta los capitalistas sufren las consecuencias de la crisis.

El palacio que hace esquina á las calles de Buenos Aires y Cerro ha sido embargado por el Banco Mercantil.

¡ A cuarenta mil pesos asciende el presupuesto del nuevo obispo de Montevideo, que vá á establecerse. ¡ Cuántas miserias se podrían socorrer con aquella suma, si fuera mejor empleada!

Inaugurada la clase de dibujo en la Sociedad de obreros en madera, segun dijimos en el primer número, tenemos la satisfaccion de anunciar que cada día es mayor el número de alumnos inscritos.

Para los que hoy concurren al estudio del dibujo, el local de la Sociedad es ya insuficiente, y no será extraño que se busque otro más amplio, para no privar de la enseñanza á muchos solicitantes.

¡ Adelante, compañeros!

¡ Adelante, compañeros!

La situacion general de las clases obreras es tristísima en Montevideo.

Multitud de brazos parados, numerosas familias sumidas en la pobreza, artistas inteligentes sin ganar un real: hé aquí la verdad.

Pero, de entre todos, quienes más sufren son los carpinteros y los albañiles, pues las obras escasean, y no siempre cobran cuando trabajan.

Los capitalistas, aquí como en todas partes, escatiman la recompensa debida al trabajador, le estrujan cuanto pueden, explotan sus necesidades, prevaleciendo de la miseria en que tantos infelices padres de familia viven, para reducirles el jornal.

En los bancos de las plazas Matriz y Cagancha y calle 18 de Julio, de día, de noche, á todas horas, se vé á hombres cuyo rostro demacrado denota crueles sufrimientos, tal vez el hambre.

Muchos se sientan en los bancos, porque no tienen casa ni hogar, y en estas noches de frio, ¿ cuántos y cuántas tendrán que dormir en las calles?

Suscrito por *Varios obreros en madera*, apareció en *El Ferro-Carril* un suelto, pretendiendo negar que la Sociedad de obreros en madera deba su existencia á la *Internacional de Trabajadores*.

Como la negativa no es una prubea, y el anónimo no es el procedimiento usual de los obreros, nos abstenemos de replicar á los firmantes, que de seguro no pasan de dos.

EL INTERNACIONAL

PUNTOS DE SUSCRICION

Agraciada, 314 — Ibicuy, 51 — 18 de Julio, 289 — Mercado de la Abundancia, tienda del afilador, y en la Administracion, Plaza Independencia, 41.

*Calificación  
Aprobado  
May 1878*

SOLICITADA

A quien corresponda

Hace un año que los vecinos de la calle Montevideo (Union), solicitaron de la Junta E. Administrativa, se hiciera el empedrado de dicha calle.

Algunos vecinos de la misma, cansados de aguardar que el empedrado se llevase á efecto, se avistaron con los papás de la Junta, simplemente por averiguar en qué consistía la demora en realizar lo solicitado.

El resultado de sus gestiones fué sacar la cabeza caliente y los piés frios, como el negro del sermón.

Posteriormente, un señor Agarraberry se propuso empedrar aquella calle, toda vez que el señor Lopez se habia el *chancho rengo*.

Aquí fué Troya.

El señor Lopez, al saber la propuesta del señor Agarraberry, *monta en picazo*, y sale con una porcion de historias y romances, pretendiendo que él, y sólo él, es quien está autorizado por la Junta para hacer el empedrado.

Para embobarnos, tomó algunas medidas en la calle, llevó algunas carradas de arena y piedra, é hizo trabajar á unos peones.

Pero de aquí no pasó la cosa.

Entre tanto, los vecinos pasamos las penas del Purgatorio cada vez que atravesamos la calle: está intransitable, sobre todo en invierno, y ni Dios puede pasar por allí, como no sea en verano.

¿Por qué — preguntamos — no se le dejó al señor Agarraberry empedrar la calle de Montevideo?

¿Por qué, ya que el señor Lopez dice que éso corre de su cargo, no lo ejecuta cuanto ántes?

Varios vecinos.

SECCION DE AVISOS

A LA GRANDE CHARTREUSE

Especialidad en licores finos que se reciben directamente de Europa, de Mr. Maurat, bajo los arcos de La Pasiva, esquina Juncal.

HERMANAS GRAMONI

ENCAJERAS

Calle Colonia, 74

Se hace con prontitud y prolijidad toda clase de trabajos referentes al arte.

ZAPATERIA

DE EUGENIO ALMADA

CALLE COLONIA, 64

Se hace calzado de medida más barato que en ninguna otra parte.

HERRERIA

DE NICOLAS LEONY

CALLE COLONIA, ESQUINA CONVENCION

Especialidad en balanzas, básculas, romanos, etc. etc.

CARBONERIA DE D. EULOGIO

Queguay N.º 10

Se manda carbon á domicilio, garantiendo la medida de á bordo, por lo cual esta casa se ha formado una gran clientela durante el corto lapso de tiempo que existe.—Carbon de todas clases á precios módicos.

BOTERIA ESPECIAL

DE

DOMINGO TORRES

Calle Agraciada, 314

Se vende calzado de todas clases, por mayor y menor á precios módicos.

COLCHONES  
JAMES  
HOLTONES  
COLONIA, 72  
CEN  
CER  
A R D E R I A  
B A

RECETA UNIVERSAL

A los solteros, novios y viudas

ESPECÍFICO SIN RIVAL PARA EXTERMINAR LAS PULGAS

Surtido general de camas extranjeras

¿ Habrá quien duerma á la paja  
En la época que atravesamos,  
Cuando por **trece pesos** damos  
Almohada, colchon, jergones y cama?  
Todo arreglado á la situacion  
Vendemos en nuestra casa;  
Pues aquel que no se casa  
Es digno de compasion.  
Cuatro pesos al *contadillo*  
Es lo que en casa se paga  
Por catre, colchon y almohada,  
Y se lleva gratis á domicilio.  
Una pichincha ofrecemos, y no se rechaza,  
A todo aquel se casa  
Una linda cunita completa  
Al primer fruto de bendicion, si no fracasa.  
Dijo un fraile que un buen.... colchon  
Y una buena... pipa de vino,  
Habían dado á su destino  
Una vida de *sans facon*.

¿ Quién con tanta baratura  
Va sin cama á la sepultura?  
¿ Quién, pues, por tan poco capital  
No se casa y lo pasa mal?  
¿ Quién por tan poco dinero  
Lo pesa mal siendo soltero?  
¿ Quién, entonces, tan poco habrá ganado  
Que no compre una cama siendo casado?  
¿ Quién, por lo tanto, se rompe los sesos  
Si tiene colchon y almohada por tres pesos?

Magníficas camas extranjeras para dos personas, 12 \$;  
id. id. de plaza y media, 10 \$; id. id. para una persona, 8 \$.  
Todos los artículos se llevan gratis á domicilio.

COLCHONERA  
BARCELONESA  
DE J. M.  
COLONIA 72

MUEBLERIA

DE LOS

DOS HERMANOS

Calle 18 de Julio, 101

Al lado del taller de máquinas de coser de Bartolomé Codina.  
Baratura sin igual de muebles de todas clases.

LA ELEGANCIA

Fábrica de cigarrillos especiales

386-18 DE JULIO-386

J. CARRERA

ESCUPTOR

Calle Mercedes, frente a la imprenta de "El Ferro-Carril"

Prolijidad esmerada  
en todos los trabajos del arte.

LA ELEGANCIA

Cigarrillos NON PLUS ULTRA

386-18 DE JULIO 386

PEDRO BERNARD

PINTOR, EMPAPELADOR Y BLANQUEADOR

Calle Convencion, 137

LA ELEGANCIA

Elaboracion esmerada de cigarrillos

386-18 DE JULIO-386

PELUQUERÍA

DE

Manuel Lázaro

Calle 18 de Julio, núm. 107, al lado de la casa del Sr. Codina

Surtido general de artículos de fantasía.

LA ELEGANCIA

Tabaco NEGRO y COLORADO

386-18 DE JULIO-386

COLCHONERIA

SUCURSAL

De la Colchonería Barcelonesa

18 DE JULIO, 289